

## UAA fomenta la prevención de la violencia de género en redes sociales

**Impunidad en las redes**

- Mayor número de perpetradores,
- Aumento de daño a las víctimas,
- Mayor propagación de actos,

Distribución múltiple → Agresor primario → Consumidor del texto → Reprodutor del texto → Reprodutor múltiple → Distribución múltiple

- Distribuir imágenes comprometedoras
- Inventar rumores
- Comentarios ofensivos
- Divulgar videos
- Divulgar textos
- Divulgar mensajes de voz
- Usurpar identidad
- Robar y suplantar correos
- Enviar contenidos sexuales
- Propagar datos personales

No hay inocencia cuando se trasmite un mensaje. Internet permite alcanzar a la víctima

### BOLETÍN 280

- Es fundamental la participación en actividades que abonen a un mayor entendimiento de la violencia que se ejerce en redes sociales: Dr. Miguel Ángel Montalvo Vivanco, decano del Centro de Ciencias Empresariales.
- La Dra. Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara impartió una conferencia en la que abordó los mecanismos para perpetuar los discursos del sistema sexo-género en las redes y la necesidad de visibilizar conductas no igualitarias.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes mantiene un fuerte compromiso para fomentar y difundir la cultura de convivencia institucional que promueve la igualdad entre mujeres y hombres, así como el respeto a los Derechos Humanos desde el enfoque de género. En esta labor, el Comité Interinstitucional de Equidad de Género (CIEG) desempeña un trabajo clave; como parte de las acciones para alcanzar estos objetivos y en coordinación con el Centro de Ciencias Empresariales (CCE) la UAA, se ofreció la conferencia virtual “Violencia de género en las redes sociales” a cargo de la Dra. Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara, docente de la Universidad Autónoma de Nayarit e integrante del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel III. Esta charla se dirigió a estudiantes, personal docente y administrativo del CCE, así como al público en general.

Al respecto, el Dr. Miguel Ángel Montalvo Vivanco, decano del CCE, señaló que es fundamental que la comunidad universitaria participe en actividades que abonen a un mayor entendimiento de la violencia que se ejerce en redes sociales. En este sentido, afirmó que es primordial que todas y todos aprendan a reconocerlas, no solo para evitarlas, sino también para denunciarlas oportunamente.

Durante su conferencia, la Dra. Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara expuso factores elementales a propósito de las formas y maneras en que se manifiesta la violencia contra las mujeres en las redes sociales. De igual modo, abordó los mecanismos que se emplean para perpetuar los discursos del sistema sexo-género en las redes, así como la necesidad de visibilizar las conductas no igualitarias que se sostienen en entornos virtuales entre mujeres y hombres.

Cabe señalar que la Dra. Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara es profesora investigadora en la Universidad Autónoma de Nayarit, además es integrante del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel III. Ha publicado más de 20 libros y cerca de 60 artículos en revistas de alcance internacional; también es articulista en periódicos de México, España y Colombia. Es fundadora de la Red de Estudios de Género del Pacífico Mexicano y actualmente es Coordinadora de la Red Nacional de Instituciones de Educación Superior - Caminos hacia la Igualdad de Género, de la ANUIES.

La ONU definió en 1993 la violencia de género en los siguientes términos: todo acto de violencia basado en la pertenencia al sexo femenino que tenga o pueda tener como resultado un daño o sufrimiento físico, sexual, psicológico para la mujer, así como las amenazas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de la libertad, tanto si se producen en la vida pública como en la privada.

Asimismo, la Dra. Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara externó la relevancia que implica reconocer el impacto de las redes sociales en las relaciones afectivas, pues la hiperconectividad ha replanteado la manera en que las personas se relacionan entre sí, al diluir las fronteras físicas, culturales y sociales.

En el evento virtual estuvieron presentes la Mtra. Gabriela Ruiz Guillén, coordinadora del Comité Institucional de Equidad de Género (CIEG), integrantes de la Comisión ejecutiva del Centro de Ciencias Empresariales (CCE), alumnos y docentes.